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121. Generalversammlung 2020 
vom 24. Januar 2020, Restaurant Hirschen, 5416 Kirchdorf 
 

1. Begrüssung und Appell  
Gerry Brönnimann eröffnet 19.30 Uhr die Generalversammlung zum Vereinsjahr 2019. Er begrüsst die 
Ehrenmitglieder und Gäste und gibt die Entschuldigungen bekannt: Anwesend sind 25 Personen, 
davon sind 23 stimmberechtigt. Für Abstimmungen und Wahlen heisst das, das absolute Mehr sind 12 
Stimmen. Die Generalversammlung gedenkt mit einer Schweigeminute den im vergangenen 
Vereinsjahr verstorbenen Mitglieder: Dies sind Hubert Wendel (Ehrenmitglied) sowie Oskar Glettig und 
Edy Meier (beide Männerriege). 
 

2. Wahl des Tagespräsidenten und der Stimmenzähler 
Da bei der diesjährigen Generalversammlung Wahlen durchgeführt werden, wird ein Tagespräsident 
benötigt. Von der Versammlung hat sich Diego Berninger bereit erklärt dieses Amt auszuführen, er 
wird mit Applaus gewählt. Als Stimmenzähler wird ebenfalls mit Applaus Thomas Nöthiger gewählt. 
 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde auf der Homepage aufgeschaltet. Es wird 
einstimmig verabschiedet und Aktuar Alexander Stravs wird für das Verfassen des Protokolls bedankt. 
 

4. Mutationen und Mitteilungen 
Alexander Stravs gibt die Mutationen bekannt. Wegen Umzug in eine andere Region gab Roman 
Gisin seinen Austritt bekannt. Auf der Seite der Neueintritte kann der TVO gleich drei neue Gesichter 
willkommen heissen: Lars Ingold, Marko Borisavljevic und Nicolas Gysi. Die neuen Vereinsmitglieder 
werden mit Applaus im Verein begrüsst. Übertritte in einen anderen Mitgliedsstatus sowie 
Streichungen gibt es keine zu vermelden. Thomas Berninger macht auf die Internetseiten der 
Verbände aufmerksam, wo jeweils die neusten Mitteilungen der entsprechenden Verbände 
aufgeschaltet sind. 
 

5. Kassabericht 
Simon Gisin erläutert den Kassabericht. Für das Vereinsjahr 2019 stand einem Aufwand von SFr. 
19’737.04 ein Ertrag von SFr. 17’150.63 gegenüber. Dies ergibt einen Verlust von SFr. 2’586.41 und 
ein neues Vereinsvermögen von SFr. 45’736.06 per 31.12.2019.  
Der Verlust war kleiner als budgetiert, obwohl das ETF etwas teurer war als geplant und die Beiträge 
an den Verband ebenfalls etwas höher waren. Dafür kamen mehr Beiträge von der Jugendriege und 
auch die Papiersammlung lief besser als budgetiert. Auch wurde im 2019 kein Turnmaterial 
angeschafft, sondern die Anschaffung auf 2020 verschoben. 
Die Revisoren Marco Frei (TV) und Peter Lenherr (MR) haben die Kasse geprüft und beantragen den 
Kassier Simon Gisin zu entlasten. Der Kassabericht wird einstimmig angenommen. 
Der Kassier Simon Gisin sowie die Revisoren werden für ihre gewissenhafte Arbeit bedankt. 
 
6. Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen 



7. Turnfest 
Thomas Berninger gibt Auskunft über das Kreisturnfest Koblenz, welches Ende Juni stattfinden wird. 
Zusammen mit dem DTV stellt der Turnverein zwei Teams an der Volley-Night und nimmt am 3-
Teiligen Wettkampf in der Kategorie Männer teil. Im März werden die Trainings für das Turnfest 
beginnen. 
 

8. Beiträge und Budget 
Die Mitgliederbeiträge bleiben weiterhin unverändert. Simon Gisin stellt das Budget für das kommende 
Vereinsjahr vor: Es weist einen geplanten Ertrag von SFr. 21'150.- auf, welchem ein Aufwand von SFr. 
20'150.- gegenübersteht. Dies ergibt einen budgetierten Gewinn von SFr. 1000.-. Aufgrund der 
Turnvorstellung ist wieder mit mehr Einnahmen zu rechnen als im Jahr davor. Das Budget wird von 
der Versammlung einstimmig angenommen. 
 

9. Jahresbericht 
Die Jahresberichte der Jugi und der Aktivriege wurden im Vorfeld auf der Homepage aufgeschaltet: 
Wie jedes Jahr werden die Highlights wie Skiweekend sowie natürlich das eidgenössische Turnfest in 
Aarau sowie weitere gesellige Anlässe noch einmal durch Bilder in Erinnerung gerufen und Revue 
passieren gelassen. Erfreulich war auch, dass die Jugi mit einer grösseren Gruppe ebenfalls am 
Turnfest und am Empfang in der Gemeinde bei der Rückkehr teilgenommen hat. 
Die Jahresberichte werden einstimmig angenommen und die Verfasser werden bedankt. 
 

10. Wahlen 
Diego Berninger übernimmt für den Vorstand und führt durch die Wahlen: Zur grossen Freude aller 
Anwesenden legt kein Vorstandsmitglied sein Amt nieder. Einstimmig werden die Vorstandsmitglieder 
Gerry Brönnimann, Simon Gisin, Alexander Stravs, Sascha Meier und Christian Birchmeier gewählt. 
Für das Präsidium des Vorstands hat sich wieder Gerry Brönnimann zur Verfügung gestellt, der mit 
grossem Applaus ebenfalls einstimmig gewählt wird. Auch bei der Technischen Kommission gibt es 
weder Aus- noch Neueintritte. Thomas Berninger wird als Oberturner und Simon Gisin als Leiter 
wiedergewählt. Bei der Jugi gibt es einige Neuerungen: Neu wird Nicolas Gysi die Mittwochsjugi 
übernehmen. Die Leitung der Freitagsjugi ist neu vakant, Nico Baumgartner und Yannik Kalt sind im 
Militär und haben das Amt niedergelegt. Alexander Stravs wird als J+S Coach bestätigt, die Position 
des Fähnrichs ist neu vakant. Der abtretende Revisor Marco Frei wird für die nächsten 4 Jahre durch 
Matthias Anliker ersetzt, der ebenfalls einstimmig gewählt wurde: 
 
Vorstand  Präsident: Gerry Brönnimann 

Vize:  Christian Birchmeier 
Kasse:  Simon Gisin 
Aktuar:  Alexander Stravs 
Presse:  Sascha Meier 
Obmann MR: Markus Aeppli (von MR gewählt) 

Tech. Kommission: Oberturner: Thomas Berninger 
  Leiter Aktive: Simon Gisin 

Hauptjugileiter: Vakant 
Leiter Jugend MI: Nicolas Gysi 
Leiter Jugend FR: Vakant 

Weitere Ämter: Fähnrich:  Vakant 
  Revisor:  Matthias Anliker (TV), Mario Linsi (MR) 
  J&S Coach: Alexander Stravs 

11. Ehrungen 
Andi Hitz wird für sein langjähriges Engagement für den Nachwuchs bedankt und mit Wein geehrt. 
Auch der abtretende Revisor Marco Frei wird für seinen Einsatz beschenkt, ebenso Tagespräsident 
Diego Berninger. Die Vereinsmeisterschaft 2019 wurde von Heinz Birchmeier gewonnen, welcher den 
zweitplatzierten Gerry Brönnimann sowie Eugen Frunz als Drittplatzierten hinter sich lassen konnte. 
Der Pokal wird von Oberturner Thomas Berninger übergeben. 
 

12. Jahresprogramm 
Thomas Berninger erläutert das Jahresprogramm und weist auf die wichtigsten Punkte hin. Das 
Jahreshighlight wird sicherlich die Turnvorstellung Ende Oktober sein, welche wieder den Einsatz aller 
benötigt und gut vorbereitet werden will. 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen 
 



13. Verschiedenes. 
-Markus Aeppli (MR) bedankt sich für die Einladung und die Zusammenarbeit sowie für die 
Konstruktiven Gespräche mit Vorstand. 
 
 
Gerry Brönnimann schliesst die Sitzung um 21.31 Uhr. 
 
 
 
Der Protokollführer Der Präsident 
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